

SOINS ÉDUCATIFS

ZOOM SUR LA MECSII

UNE PREMIÈRE

en Aquitaine. Ce type de structure est un nouveau modèle de prise en charge socio-éducative et sanitaire pour des enfants victimes de troubles psychiques.



EN BREF

INFORMATIONS PRÉOCCUPANTES

En 2015, 840 informations préoccupantes ont été reçues par les services du Département, un chiffre à peu près stable sur les 5 dernières années. 36 % ont fait l'objet d'un signalement à l'autorité judiciaire après évaluation par le service d'aide sociale à l'enfance.

PLACEMENTS JUDICIAIRES

Les placements par le Juge ont nettement augmenté depuis 2008, passant de 477 à 690 enfants accueillis en 2015 (+43 %), ce qui représente 62 % de l'ensemble des mesures de placement. L'accueil provisoire concerne 192 mineurs (avec l'accord ou sur demande des parents) et 140 jeunes majeurs.

UN ENFANT EST EN DANGER ?

24 heures sur 24, le numéro vert **0800 40 05 05** ou le **119 (allo119.gouv.fr)** sont à votre écoute. Vous pouvez aussi en parler à votre centre médico-social, aux personnels de l'établissement scolaire ou à la gendarmerie.

La première pierre de cette Maison d'enfants à caractère social avec soins intégrés (MECSII) sera posée au cours du premier trimestre 2017 à Mont-de-Marsan, pour une livraison prévue en 2018. 12 adolescents, âgés de 12 à 18 ans, ayant des troubles de la personnalité importants, pourront alors être accueillis dans cette structure d'un nouveau type. Porté par l'ASAEL (voir ci-contre), le dispositif, financé conjointement par l'Agence régionale de santé Nouvelle-Aquitaine et le Conseil départemental (1,3 M€), viendra compléter le service « Bastide » de l'hôpital psychiatrique de Mont-de-Marsan, une petite structure d'accueil de six places expérimentée depuis janvier 2013, avec des binômes d'infirmiers et d'éducateurs spécialisés. Comme deux réponses construites et cohérentes pour une meilleure articulation des secteurs sanitaire et éducatif.

DU SUR-MESURE

« Cette fois, au lieu d'amener du social et de l'éducatif à l'hôpital comme à Bastide, il s'agira,

à la MECSII, d'amener du soin dans une structure éducative », explique Francis Lacoste, directeur de la Solidarité au Département. Ainsi, dans cette maison spéciale, des professionnels de soins (psychiatres, infirmiers, psychomotriciens...) interviendront en complément de l'action des professionnels éducatifs. Ce type de structure

permet de faire du sur-mesure pour les jeunes ayant des difficultés psychiques et de comportement, tout en soulageant les établissements classiques dont ils peuvent perturber le bon fonctionnement. Afin de donner à ces adolescents tous les moyens possibles pour leur permettre de gérer au mieux les crises. Et réussir à gérer ensuite leur vie.

L'ASAEL, QUÈSACO ?

Créée en 1962, l'Association de sauvegarde et d'action éducative des Landes (93 salariés) est en charge de la Maison d'enfants à caractère social (MECS) qui dispose de 40 places pour des jeunes de 13 à 21 ans réparties sur 3 sites : Mont-de-Marsan, Saint-Sever et Saint-Paul-lès-Dax. L'ASAEL exerce aussi les mesures judiciaires d'action éducative en milieu ouvert (AEMO) ainsi que le service d'investigation éducative pour éclairer le Juge des enfants sur un éventuel danger encouru par le mineur dans son contexte familial.